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JUAN MESTRE

M
iguel Ángel Revilla
es el presidente
de Cantabria. Lí-
der del Partido
Regionalista de

Cantabria, cumple su segunda
legislatura en la Presidencia de la
comunidad cántabra. El próximo
martes, a partir de las 20.30 ho-
ras en el Centre Cultural Sa Nos-
tra, Revilla analizará la actual si-
tuación económica y planteará
soluciones para salir de ella.

_¿Cómo ve la actual crisis
económica?

_La crisis es general y se ha
originado por una crisis financie-
ra, por la falta total y absoluta de
controles. Parece mentira, pero

se ha repetido la cri-
sis de 1929. Sin con-
troles los empresa-
rios se convierten en
especuladores, que
es lo peor que pue-
de ocurrir. Yo ya de-
nuncié que si la eco-

nomía crecía al 4 por ciento no se
podían tener los intereses en Es-
tados Unidos al cero por ciento
ya que provoca una expansión
sin control del crédito. Y el pro-
blema es que la crisis de la eco-
nomía estadounidense se ha ex-
tendido a todo el mundo.

_¿Es comparable la crisis ac-
tual con la de 1929?

_Es diferente porque la econo-
mía actual está más globalizada.
Lo que ha ocurrido ahora es más

grave por un mal control de la
economía. Por lo tanto, tiene que
haber más control y transparen-
cia financiera, que no ha existi-
do.

_¿Y el problema en España?
_El problema en España es

que vamos a salir más tarde y
peor de la crisis. Y es a partir de
ahora cuando viene el problema
por tener una economía muy ar-
tificial, que ha vivido de la pros-
peridad del ladrillo y del turis-
mo Eso no puede ser.

_¿Hay que hacer muchos
cambios?

_Ahora mismo hay que plan-
tearse un cambio de modelo pro-
ductivo. España no puede cre-
ciendo de manera artificial.

_¿Por ejemplo?
_Bueno, el cambio climático

supone una oportunidad. Espa-
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ser inflexibles contra
los corruptos. Hay que
dar un escarmiento»

ña tiene un hándicap enorme
que es la energía. Pagamos el
año pasado en la factura del pe-
tróleo 30.000 millones de euros y
en gas 9.000 millones. Eso es una
hipoteca terrible. Debe abrirse en
España el debate de la energía
nuclear, pero quizás la sociedad
española no está madura para
hacerlo.

_¿Le parecen bien las medi-
das que ha adoptado Zapatero?

_La mayoría de ellas son
coherentes, pero llegan tarde. El
gran error que se ha cometido en
España es el diagnóstico. Hemos
tardado demasiado. En el Go-
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bierno no han sabido adelan-
tarse a la situación económi-
ca. Hablaban de una desacele-
ración, pero no de una rece-
sión. Ahora estamos casi en
una depresión. Si ese tema no
se tenía claro, las medidas se
han tomado con retraso, pero
es una crisis global.

_¿Y cuál es el origen?
_Yo hace tiempo que creía

que España vivía por encima
de sus posibilidades, con el
reloj adelantado diez años,
como mínimo. Creíamos que
éramos los reyes del mambo,
con un exceso de créditos y
había un cierto espejismo en
materia económica. Había
gente de fuera que estaba per-
plejo de nuestra euforia eco-
nómica.

_¿Está a favor de la subida
del IVA?

_Yo creo que el IVA es un
impuesto ciego, que ataca al
rico y al pobre. Se hubiese po-
dido subirdos puntos el IRPF a
la gente que gana más de 60.000
euros al año. Eso es más justo
que gravar un IVA que pagan
hasta los parados. Zapatero tie-
ne prisa en recaudar dinero. Lo
que no se puede hacer es reducir
derechos sociales, pero también
es importante reducir el gasto
público. No podemos tener un

Revilla, que en la foto aparece junto a Zapatero, cuestiona el incremento del IVA.

déficit del 11 por ciento. Hay que
llegar al 3 por ciento.

_¿Cree que España llegará a
la situación de Grecia?

-No, España es un país más
sólido que Grecia. Hay empresa-
rios españoles muy importantes,

de mucho peso. Lo que si hay
que decirle a la gente que somos
un 20 por ciento menos ricos de
lo que éramos. Hay que trabajar
más y gastar menos. Este país ha
sido muy trabajador, pero en es-
tos últimos 15 años no se trabaja
como antes.

_¿Cuando llegarán los brotes
verdes?

_A final de año registraremos
un crecimiento cero o subiremos
algo, pero para generar empleo
hay que subir por encima del 2,5
por ciento. De lo contrario no se
generará empleo. Y eso tardará

en llegar un par de años.

_¿Está al corriente de la
crisis institucional que se vi-
ve en Mallorca por culpa de la
corrupción?

_Estoy asustado. Yo de lo
que leo es que ha habido bas-
tante piratería, que hace mu-
cho daño a la política y a los
políticos que estamos por vo-
cación. Mire, yo cobro 4.000
euros al mes, trabajo todos los
días, y vivo en un piso de 100
metros cuadrados en un ba-
rrio obrero de Santander. Y
cuando leo en la prensa que la
gente se compra palacetes me
escandaliza. Nos hace mucho
daño a todos los políticos. La
política tiene que ser por vo-
cación y algunos caen en ten-
taciones. Hay que ser inflexi-
bles contra los corruptos. Hay
que darles un escarmiento.

_¿Qué impresión tiene de
Matas?

_Tengo que reconocer que
es una persona muy agrada-
ble y exquisita, y todo lo que

se dice de él me ha sorprendido
mucho. Es muy educado y agra-
dable, pero no quiero prejuzgar.
Pero lo que pido que, en aras de
los que estamos en política por
vocación, que se actúe sin pie-
dad contra los que han cometido
algún delito. No quiero hurgar la
herida, pero hay que actuar con
contundencia.
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